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令和５年度 周南市地域創発事業委員会 会議録 
 

１．日 時   令和５年４月２５日(火) １８時００分～２０時３０分 

２．場 所   [第１部][第３部] 周南市役所２階共用会議室 E 

[第２部]       周南市役所１階多目的室 

３．出席者  夜市地区コミュニティ推進協議会 （以下、夜市コミ） 
鼓南地区コミュニティ推進協議会  （以下、鼓南コミ） 
（計１２名） 

周南市地域創発事業委員会 
河田 正樹 委員⾧ 
竹尾 真実 委員 
河津 浩之 委員 
 

４．事務局  地域振興部 橋本 
地域づくり推進課 神杉、三牧、福田 

５．傍聴者  １３名 

６．会議内容 

【第１部】（非公開） 18:00～18:40 （共用会議室 E） 

1．事業審査会の実施方法について 

2．対象事業の概要説明 

【第２部】（公開） 18:50～19:30 （多目的室） 

事業審査会 

【第３部】（非公開） 19:40～20:30 （共用会議室 E） 

意見・助言等の取りまとめ  
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【第２部】発言者・発言内容 

発言者 発言内容 

事務局 

只今より令和５年度周南市地域創発事業委員会を開催する。 
それでは、早速「事業審査会」に移る。 
注意事項として、各団体の発表時間が残り 3 分になったら、通知する。また、終了時間

になったら、ベルを鳴すので、発表の途中であっても、まとめに入っていただく。 
では、はじめに 「夜市地区コミュニティ推進協議会」 より、10 分間で発表をお願いす

る。 

夜市コミ （プレゼン資料により発表） 

事務局 
質疑応答に移る。 
委員から、質問等をお願いする。 

委員Ａ 

コロナ禍であっても、できることから実行されており、素晴らしいと思う。 
ボウサイ夜市の取組で、緊急連絡網の拡充を進め、現時点で地区内約半数の自治

会において、連絡網の作成が完了しているとのことだが、自治会加入者・未加入者につい
て、推進協議会で管理されているのか。 

夜市コミ 

夜市地区ではほとんどの自治会⾧が１年ごとに代わる。自治会⾧が新しくなる度に、自
主防災組織の会⾧が、一軒一軒自治会⾧の家を周り、緊急連絡網の説明をして、でき
るだけ入っていただくようにお願いしている。個人情報の壁があるが、いざというときに緊急連
絡網がないとわからない。いかに犠牲者を少なくするかが、防災の一番のカギになると思う。 

委員 B 
ムーバーyaji について、防災と結びつけるとのことだが、配車において問題点等はあった

か。 

夜市コミ 

普通免許で運転を行うため、事故があったときにどうするのか質問されたことがあったが、
普通免許で団体保険に加入していれば問題なく、町内だけで走っている状況。配車につ
いても、要望を集め、誰がどこに行くか決め、事故を最小限度に抑えるため、前日までに自
分の担当のところを事前に走っていただくようにお願いしている。待ち合わせる場所について
も、車が来なくて広い場所を選んで乗車していただいている。今からこの活動が活発になる
につれて、問題点が出てきたら１つ１つ解決していきたい。 

委員 C 
 防災の関係で、ムーバーyaji の取組で避難行動要支援者を率先して避難させる活動
は良いと思う。他地区の見本になると思う。 
 これまで市が支援をしてきたが、今後の活動の費用面・収入源はどのようにお考えか。 

夜市コミ 
 ３年で市からの費用面での支援がなくなることはわかっていたので、お金がなくてもできる
活動を行うようにみんなで舵をとってきた。それでもお金が必要になれば補助金を探す予
定。 

委員 C 
どうしてもお金が必要になった場合は、相談にのり、市、国、民間の補助金について情報

提供させていただく。今後も活動を続けていただきたい。 
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事務局 
以上で発表を終了とさせていただく 
続いて、「鼓南地区コミュニティ推進協議会」 より、10 分間で発表をお願いする。 

鼓南コミ （プレゼン資料により発表） 

事務局 
質疑応答に移る。 
委員から、質問等をお願いする。 

委員 C 

企業、学園、学校、地域が連携している点が良い。企業側も地域貢献ということで参
加いただいていると思う。海に面し、観光資源が沢山ある地域の中で、このような取組が行
われることは良いと思う。 

事業の中には収益があるものもあり、大豆や味噌を作る喜びや収入が入る喜びがあるの
で、それを今後に活かしていただきたい。 

フグのはえ縄漁発祥の地であるが、その PR や今後の観光の磨き上げについて、お考え
か。 

鼓南コミ 
 粭島といえばフグだが、フグの水揚げがほとんどなくなっている。ただ、フグ以外にも美味しい
魚があるので、それもアピールしていきたい。 

委員 C 
周南市の観光資源として粭島は大きなところではあるので、一緒に案を出し合いながら

支援をしていきたいと思う。 

委員 B 
鼓南地区の観光マップは素敵なものが出来上がったと思うが、どちらにいけばいただける

か。 

鼓南コミ 
 具体的にはまだ決定していないが、大島市民センターや近くのお店に置いていただこうと
考えている。 

委員 B 
映えるスポットがこれだけあることを、若者が知ればドライブに行くと思う。周南市の中にも

こんなに素敵な場所があることを知らない人がいると思うので、積極的に広めていくことは良
いと思う。 

委員 A 
いつも Facebook を拝見しており、積極的に情報発信していることを感じている。 
特産品開発の流れはどうなっているのか。 

鼓南コミ 
白鳩学園に大豆栽培を委託して、鼓南をよくする会で大豆を買い取り、加工し、味噌

を白鳩学園に買い取っていただいている。 

委員 A 鼓南地区外への展開は考えているのか。 

鼓南コミ 
保健所のハードルが高いため、地域内での消費のみを考えている。これが特産品開発

のとっかかりになればと思っている。 

事務局 
以上で発表を終了とさせていただく。 
以上で、令和５年度周南市地域創発事業委員会を終了とする。 
なお、本日の意見・助言等については、後日通知する。 

 


